



Numéro 4– Mensuel interne et éphémère du pôle universitaire Latour-Maubourg

◆ Actualités : Dernière ligne droite !

Une équipe motivée !



Ce lundi 7 mars, un mois avant les journées de commémoration, une conférence de presse était organisée dans nos locaux.

Des représentants des radios France bleu et RCF et des journaux locaux Le Dauphiné Libéré, Drôme Hebdo et Regard Magazine ont répondu présents, ainsi que le directeur du CROUS, Olivier Chalendard, la directrice adjointe de l'ADUDA, Martine Lévêque, et la chargée de communication et webmaster de l'ADUDA, Paméla Penel.

Présidée par Madame Molero et en présence de Madame Théret, cette conférence de presse a été un réel succès. Les étudiants impliqués dans l'événement ont ainsi présenté les divers axes du projet et le programme des journées du 6 et 7 avril 2016.

Montage et photographies de Pauline Poulet

◆ Portrait : Le programme des journées

Le mercredi 6 avril : animations et baptême du bâtiment

Diverses manifestations culturelles, ludiques et bien entendu gratuites et ouvertes à tous émailleront la journée de 10h à 18h environ.

Une exposition sera organisée dans le hall du bâtiment, avec des documents patrimoniaux inédits et précieux (des livres de Jacques Cujas datant du XVI^e siècle, des diplômes délivrés par la Faculté de Droit de Valence datant des XVI^e et XVII^e siècle), prêtés par la Médiathèque de Valence grâce au travail remarquable de Taos-Hélène Hani, responsable du secteur Patrimoine.

Des panneaux explicatifs relatant la tradition universitaire de Valence, élaborés par Alain Balsan, et d'autres relatant l'action de Marguerite Soubeyran, Catherine Krafft et Simone Monnier à l'École de Beauvallon, fournis par l'Association Patrimoine, Mémoire et Histoire du Pays de Dieulefit et colorisés *a posteriori* seront exposés.

Plusieurs projections feront écho à l'exposition. Deux fictions élaborées par des étudiants autour des deux axes du projet : « Fiers d'être étudiants valentinois » et « Les femmes à l'honneur » seront projetées ainsi que deux reportages sur le baptême des amphithéâtres Jaccottet et Ricoeur du site de Valence et un documentaire de 26 minutes de José Varela sur l'École de Beauvallon : *Une école, une vie*, réalisé en 1972.

Une conférence sera donnée par Alain Balsan, historien spécialiste de Valence, doyen de la Faculté de Droit de Valence entre 1990 et 1995, et des animations auront lieu devant l'Université.

Enfin, le baptême du bâtiment se fera en présence de l'ensemble des acteurs de la communauté universitaire de notre pôle et de l'UGA, des autorités institutionnelles locales, des médias locaux et des membres de la famille des fondatrices de l'École de Beauvallon et de l'Association des Amis de Beauvallon.



Journée d'études du 7 avril : « Femmes en résistance, du XVIII^e siècle à nos jours »

A l'occasion de cette journée d'études, six professeurs étrangers sont invités, parmi eux cinq femmes et un homme : universitaires de Lyon, de Mexico, de Bruxelles, de Madrid et de Saragosse succéderont pour nous parler de femmes remarquables. Ils sont spécialistes en Langues, Littérature, Économie, Droit, Histoire. Les communications en espagnol seront distribuées en français pour permettre à tous les participants de suivre les travaux présentés.

Bernard Delpal, historien spécialiste de Marguerite Soubeyran, de l'École de Beauvallon et de l'histoire de Dieulefit, nous permettra quant à lui de mieux connaître l'action des femmes d'exception de l'École de Beauvallon, faisant écho à la journée précédente.

Affiche ci-contre réalisée par Oriane Molero, photographie de Pauline Poulet

Arts & Facs : la fête continue !

Après avoir fêté les vingt ans du site universitaire, la fête continue les soirées du 6 et 7 avril avec l'événement Arts & Facs. Des étudiants talentueux se produiront au Théâtre de la Ville à 20h en présence du musicien Maxime Dangles. L'entrée est gratuite pour les étudiants, alors venez nombreux ! Vous pouvez retrouver toutes les informations relatives sur la page Facebook de l'événement « Arts & Facs ».



Le projet : on en parle !

Le projet de commémoration des vingt ans du bâtiment fait grand bruit dans nos médias locaux ! Ce mardi 8 mars, suite à la conférence de presse, le journal Le Dauphiné Libéré de Valence a publié un article sur l'événement, ainsi que le journal de la ville, Voir Valence. Les radios France Bleu, NRJ et RCF (partenaire de l'événement) ont également consacré une émission sur le projet des vingt ans du bâtiment. Vous pouvez retrouver tous les liens sur la page Facebook : « 20 ans de dynamisme universitaire ».

Ci dessous : l'article du journal Le Dauphiné Libéré paru le 8 mars 2016 et l'introduction de l'article du journal Voir Valence paru dans le numéro de mars 2016

LATOUR-MAUBOURG | Les 6 et 7 avril l'établissement ouvrira ses portes au public toute la journée

Le pôle universitaire fête ses 20 ans en grande pompe

« **N**ous y travaillerons de tous les jours », avoue l'enseignante, Valérie Molero, organisatrice de l'anniversaire du pôle universitaire de Latour-Maubourg qui ouvrira ses portes au public les 6 et 7 avril. L'occasion aussi de baptiser le bâtiment, qui est apparu sur l'avenue de Romains en 1996, du nom de Marguerite Soubeyran, résistante et pédagogue née en 1894 à Dieulefit, dans le sud de la Drôme. L'enseignante en espagnol et la documentaliste Emilie Thuret, secondées par une dizaine d'étudiants, ont élaboré ces 20 ans autour de deux thèmes : « fière d'être étudiante à Valence », « Parce que la tradition universitaire de la ville remonte à 1452, avec l'apparition de la faculté de droit », rappelle Laurin, étudiant en 3^e année de STAPS. Le second est « les femmes à l'université ». Le choix d'une femme, pour baptiser le pôle universitaire, n'est pas anodin comme l'explique Verónica, étudiante en LEA et économiste : « Sur les 80 établissements scolaires que compte Valence, seulement 5 ont des noms de femmes ».



Le baptême du bâtiment aura lieu en présence de l'ensemble des acteurs universitaires du pôle et de l'université Grenoble Alpes.



Un programme chargé pour les 6 et 7 avril

L'occasion des 20 ans du pôle universitaire, l'établissement ouvre ses portes au public les 6 et 7 avril de 10 h à 18 h. « L'idée c'est d'attirer les étudiants mais également les personnes de l'extérieur », rappelle Justine, étudiante qui participe à l'organisation de l'événement.

Au programme de ces deux journées : des expositions de photos, de textes, d'archives. Des projections

de films et des spectacles élaborés par les étudiants. Des conférences sur le thème des « Femmes remarquables » avec des universitaires françaises et étrangères.

Le baptême du site aura lieu le mercredi 6 avril à 17 h. Entrée libre.

Informations : page Facebook, « 20 ans de dynamisme universitaire. De Latour-Maubourg à Marguerite Soubeyran ».

DE LATOUR-MAUBOURG
À MARGUERITE SOUBEYRAN

20 ans et un nouveau nom

Site délocalisé de l'université Grenoble-Alpes (UGA), le pôle universitaire Latour-Maubourg regroupe des enseignements en « arts, lettres et langues » et « droit, économie, gestion ». Il fêtera ses vingt ans les 6 et 7 avril.

À cette occasion, le bâtiment sera rebaptisé : le choix s'est porté sur le nom de Marguerite Soubeyran. Née à Dieulefit, cette femme engagée, pédagogue progressiste (elle fut la co-fondatrice de l'Ecole de Beauvallon à Dieulefit), a été reconnue « Juste parmi les Nations » pour avoir abrité des enfants juifs pendant la guerre. La cérémonie aura lieu le 6 avril, en présence de la présidente de l'UGA, Lise Dumasy, et de proches de Marguerite Soubeyran.

Les femmes en résistance



En résonance avec notre axe : « Les femmes à l'honneur » et les travaux de la journée d'étude du 7 avril : « Femmes en résistance, du XVIIIe siècle à nos jours », le Centre du Patrimoine Arménien de Valence organise à partir du 20 avril une exposition sur le thème « Femmes en résistance ».

Il s'agit d'une exposition de photographies de Pierre-Yves Ginet qui retrace à travers vingt-et-un reportages réalisés dans vingt-deux pays les combats de femmes méconnues, qui contribuent à écrire l'Histoire de notre temps. Seules ou aux côtés des hommes, elles œuvrent pour le respect des droits fondamentaux de tous.

Pierre-Yves Ginet sera présent à notre événement pour présenter son exposition et nous faire découvrir ces femmes souvent anonymes mais remarquables à travers le monde.

« Pendant quatre ans, nous allons vivre une vie exaltante, épuisante, ne pensant qu'à une chose. Être un lieu d'asile pour les enfants et les adultes et tenir notre rôle dans la résistance. Nous recevons des enfants juifs pourchassés, des réfugiés juifs et non juifs. Des professeurs juifs, chassés des écoles de France et des Allemands anti-nazis. Nous hébergeons une centaine de personnes, le double de notre capacité normale. Notre maison étant ouverte à tous ceux qui en ont besoin. Nous continuons l'enseignement dans les classes et la vie de l'école se poursuit normalement [...] ».

Marguerite Soubeyran, *Autobiographie*, 1974



◆ Petites annonces : Les étudiants animent l'événement !

Au cours de la commémoration des vingt ans du bâtiment, des étudiants se produiront durant la journée pour égayer l'événement. Au programme : chant, jongle, musique... Vous pouvez encore vous inscrire pour vous représenter sur scène ! Pour plus de renseignements, vous pouvez nous contacter via la page Facebook de l'événement : « 20 ans de dynamisme universitaire ». Mais n'oubliez pas d'aller le soir également encourager les nombreux talents de tous les centres universitaires valentinois ! Ils se produiront le 6 avril et 7 avril au soir, au Théâtre de la Ville à l'occasion de l'événement « Arts & facs » que nous avons évoqué plus haut.



De nombreux lots sont également mis en jeu : un tirage au sort et un concours de « selfies » seront organisés : les photos devront être prises devant l'exposition et postées sur la page Facebook de l'événement. Les créateurs des dix photos qui auront eu le plus de « j'aime » gagneront un lot. Connectez-vous régulièrement sur le site afin de suivre la mise en place du jeu-concours et y participer !

Ci contre : un aperçu de quelques lots à gagner !